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ХОД СЕЛЬГАСРАБОТ
НА 13  ЛІПЕНЯ

Даныя райсельгасупраўлення

Назва
гаспадаркі

ААТ «Смаргоньлён» 498 94
СВК «Сінькі» 377 85
СВК «Ракаўцы» 618 93
СВК «Солы» 524 98
СВК «Саўбел» 1277 99
Ф�л «Жодзішкі» СКХ 974 98
С�с «Смаргонскі» 382 92
С�с «Лылойці» 180 82
Усяго па раёне: 4830 93
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Тереза уже лет пять как ниг�
де не работает. Бросил медици�
ну и муж, хотя и посвятил ей бо�
лее двух десятков лет. Пересел
за «баранку» авто, и теперь они
вдвоем зарабатывают на жизнь
коммерческими рейсами. Име�
ют палатку на Южном. Торгуют
там только в оптовые дни. Чем?
Бог его знает. Один раз вечером
в мою квартиру позвонили ка�
кие�то люди и попросили пере�
дать для них пять пар женской
обуви. Я не смотрела, что там за
обувь, но, судя по маркировкам,
она была одинаковая и одного
размера.

Своими доходами супруги
особо не хвалятся. Знаю толь�
ко, что у них есть дача в Бара�
новичах, на которой они пропа�
дают чаще всего, и трехкомнат�
ная квартира, обставленная и
отделанная по�европейски. Ма�
шины две: у нее и у него. Не хо�
дят пешком и двое взрослых
детей. Вот и все. Ах да, каждый
год семейство устремляется к
морю. В прошлом году в Турции
были, в этом планировали в
Египет, да что�то не получилось.
Остановились на Болгарии. А
тут у Тадика какие�то проблемы
возникли, и он не может по�
ехать. И ей стало страшно с не�
малыми деньгами путешество�
вать в одиночку. Это тут, у нас в
Беларуси, она деловая, а там,
рассказывала, нахрапом ни
одно дело не решается.  Попро�
бовала как�то в Белостоке зай�
цем в автобусе прокатиться –
оказалась в кутузке. И пока при�
личный штраф не заплатила, не
выпустили. А когда с сигарета�
ми полиция застукала, так во�
обще в трансе была долго.
Правда, спустя время, ей уда�
лось найти верных людей на
границе, и она мотается в
Польшу только во время их де�
журства. И всегда успешно. Кто�
то лишнюю пачку прихватит и
трясется, а она в определенные
дни до 100 блоков возила. И это
не сказки. Сама видела однаж�
ды, как она запаковывалась. Да
и за ввозимый товар ни разу
никаких пошлин не платила: по
десять штук на себя одевала
разных одежонок, да еще при�
вязывала к ногам. Один раз по�
теряла дамский костюм, вот пе�
реживаний потом было. Но
люди у нас честные, вернули.

А тут в связи с событиями в
воскресенье на границе у Те�
резы снова начались пережи�
вания. Как это она жить станет,
если таким жестким будет по�
граничный контроль. Тут уж я
не смолчала. А как большинство
живет? В конце концов, как
живу я, наши другие соседи?
Только нам надо вкалывать,
чтобы иметь хлеб с маслом, а
Тереза не доспит ночь�другую,
зато постоянно при деньгах. Да
еще каких. Еще и пенсию полу�
чает, так как кое�какой стаж у
нее все ж имеется. Я, как�то ус�
лышав ее нытье о том, что, дес�
кать, трудно у нас в Беларуси
живется, предложила: «А поче�
му бы тебе не перебраться в
другую страну». Оказалось, что
другой�то ей не надо. Она хо�
тела бы здесь жить, и чтобы
все у нее, белой кости, было по
щучьему веленью и по ее хоте�
нью. Ан, нет, так не бывает. Я
вообще удивлена, почему это
наши законы такие «пушистые»

Две недели назад соседка этажом ниже предложила: по�
ехали отдыхать в Болгарию. «А когда собираетесь? – интере�
суюсь. Оказалось, на следующей неделе. «Нет, – говорю, –
не успею оформить визу». «А что, у тебя ее нет? – удивляется
и добавляет: – Все нормальные люди ее получили в начале
года». «А зачем она мне? – говорю. – Я ведь никуда не плани�
ровала выезжать». «А в Польшу?» – удивилась соседка. Оказа�
лось, что это соседнее государство Тереза вообще не счита�
ет заграницей. Она даже пошутила: «Курица не птица, а
Польша не заграница». По  крайней мере, для нее. Она ведь
имеет карту поляка и теперь вольна курсировать туда, сколь�
ко ей хочется. Да я, честно говоря, совсем забыла о том, что
год тому назад она правдами и неправдами добыла себе сей
документ и теперь горда тем, что имеет определенное отно�
шение к тому государству, которое столь благосклонно к ней
отнеслось. Хотя польским языком почти не владеет. Да ей
это и не надо. Сигаретный бизнес, знание валютного курса и
не туда доводили.

в отношении неофициальных
купи�продаев. Почему их по�
настоящему не берут за жаб�
ры. И вообще, что это за на�
глость взять, как в Брузгах, и
перекрыть дорогу на границу
за то, что им запретили неза�
конно вывозить солярку? По�
пробовали бы устроить такой
незаконный бунт за рубежом,
скажем, в той же Литве! Да там
бы никто не церемонился. А у
нас председатель облисполко�
ма  Семен Шапиро предлагает
работу на законных основаниях
в Гродно за 2�2,5 миллиона в
месяц и никто не отреагирует,
как и на призыв к цивилизован�
ному разговору. Стоп, братцы,
приехали. Хватит терпеть та�
кое, извините, мракобесие.

Пора нашему парламенту пе�
ресмотреть действующие в го�
сударстве законы. В том числе
и относительно карты поляка.
Если кто читал ее внимательно,
тот увидел такой пункт, что
гражданин, имеющий ее, име�
ет право отстаивать интересы
государства, выдавшей ее. Так,
выходит, что все, кто ее имеет,
беспрепятственно могут тво�
рить на нашей территории то,
что им вздумалось? Еще древ�
ними замечено, что в чужой мо�
настырь со своим уставом не
идут. А к нам можно? Причем,
всем. И каждый знает, как нам
надо жить и что делать. Пусть
попробовал бы кто продиктовать
Германии или Франции, какие
им законы вводить. Тот час же
получил бы сполна. А у нас, вы�
ходит, можно и жуку, и жабе.
Взобрался на купину и давай
квакать. И на парламент, и на
главу государства. Как это де�
лал журналист Андрей Почобут
до определенного времени без�
наказанно за европейские «баб�
ки». Попробовал бы тот самый
Почобут в Америке на улице в
открытую хотя бы выпить пива
из горла, а не то что возводить
напраслину через средства
массовой информации. Да, и
хотелось бы посмотреть, поеха�
ли бы его выручать Анжелика
Борис или  Яцек Далива, если
бы они не были заинтересова�
ны в том, чтобы Почобут про�
двигал их политические инте�
ресы на чужой стороне? У нас
же разыграли такую комедию
все, даже супруга «опального»
журналиста,  не сумевшая
скрыть улыбку после суда. Это
после того, когда ее мужа осу�
дили? Пусть простит меня Бог,
но мне кажется, что ей не страш�
но остаться одной. Ее не бро�
сят, поддержат оттуда, из�за
бугра, «зелененькими». Она
ведь жертва… Ну если так, то
чего надо было «терпеть» наш
«произвол». Теперь свобода –
едь куда хочешь, никто никого
не держит. Так ведь неинтерес�
но, работать там надо, чтобы
жить не тужить. А тут нашел со�
ринку в глазу, потявкал и потек�
ли еврики.

Я вот думаю, почему это наша
республика как бельмо на глазу
у всех? Чем мы кому�то мешаем?
Вроде живем тихо, мирно, не ле�
зем ни в чьи дела, а нам все уг�
рожают. Лучше на себя бы по�
смотрели, господа. И хватит уже
нашему государству терпеть из�
девательства. Давно настал час
действовать.

Тамара РУДАК.

КОМИТЕТ  ГОСКОНТРОЛЯ  ИНФОРМИРУЕТ

Комитет государственного контроля Гродненской
области провел контрольно�аналитические мероп�
риятия по подготовке сельскохозяйственных орга�
низаций области к уборке урожая и анализ выполне�
ния Республиканской программы строительства но�
вых и модернизации действующих зерноочиститель�
но�сушильных комплексов на 2011�2015 годы.

По оперативной информации на 30 июня теку�
щего года к уборке зерновых культур подготовлено
79% зерноуборочных комбайнов, 96% приставок для
уборки рапса, 80% зерносушильных комплексов и
отдельно стоящих сушилок. Однако в ходе конт�
рольно�аналитических мероприятий установлено, что
данные о готовности зерноуборочных комбайнов не
соответствуют представленной отчетности.

Так, в КУСП «Совхоз «Новодворский» Щучинско�
го района на момент проверки (29.06.2011 г.) не были
готовы все 6 имеющихся зерноуборочных комбай�
нов, вместе с тем в оперативной отчетности от
23.06.2011 указана готовность зерноуборочных ком�
байнов в количестве 5 единиц. По причине занятос�
ти механизаторов на полевых работах к ремонту 4
комбайнов не приступали вообще. Графики ремонта
зерноуборочных комбайнов и другой сельскохозяй�
ственной техники к проверке предоставлены не были.

В СПК «Орля» Щучинского района по состоянию
на 29.06.2011 исправны только 5 единиц из 13, по
отчетности к уборке готовы 9 единиц.

В СПК «Крейванцы» Ошмянского района на мо�
мент проверки (29.06.2011) не приступали к снятию с
консервации и ремонту 10 зерноуборочных комбай�
нов.

Аналогичные факты искажения оперативной от�
четности установлены в СПК «Дворец�Агро» Дятлов�
ского и СПК «Гравжишки» Ошмянского районов.

Следует отметить, что в СПК «Орля» четыре зер�
ноуборочных комбайна «Лида 1300» (2005�2007 го�
дов) не отремонтированы в связи с отсутствием за�
пасных частей. Хозяйство неоднократно обращалось
на предприятие�изготовитель ОАО «Лидаагропром�
маш» по вопросу приобретения вышеназванных зап�
частей, однако по состоянию на 29.06.2011 заявки
кооператива удовлетворены не были.

На момент проверки не решен вопрос с обеспече�
нием запасными частями для импортных комбайнов, по
которым истекли гарантийные сроки. Заявки выполня�
ются через 10�14 дней и только при наличии валюты.

Из 250 зерноуборочных комбайнов КЗС�1218,
запланированных к поставке на 2011 год, по состоя�
нию на 30.06.2011 оплачено 175 ед., 83 из которых
уже поставлены. Однако по причине некомплектнос�
ти (отсутствие аккумуляторов) отгрузка комбайнов в

О НАРУШЕНИЯХ В ОТДЕЛЬНЫХ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ
ОБЛАСТИ ПРИ ПОДГОТОВКЕ К УБОРКЕ УРОЖАЯ

сельхозорганизации с дилерского центра (Щучинс�
кий ремонтный завод) временно приостановлена.

В ряде сельскохозяйственных организаций не
приступали к ремонту и подготовке зерносушильно�
го хозяйства.

Например, в СПК «Крейванцы» не подготовлены
три имеющихся зерносушилки марки «КЗС» и 4 ка�
меры напольных сушилок. Территория зерносклада
д. Масловщина находится в неудовлетворительном
состоянии (заросла сорной растительностью), ем�
кости для активного вентилирования не очищены от
прошлогодних остатков. Также не приступали к под�
готовке зерносушильного хозяйства в КУСП «Совхоз
«Новодворский» (имеющийся зерноочистительный
комплекс СЗК�10 не очищен от остатков зерна и мя�
кины прошлогоднего урожая). Такая же ситуация на
зернотоке в д. Дворец СПК «Дворец�Агро».

Не во всех сельскохозяйственных организациях
области подготовлены к приемке зерна складские
помещения и весовое хозяйство.

Не произведена побелка и дезинфекция складов
для приемки зерна и маслосемян рапса в СПК «Хви�
невичи» Дятловского, КУСП «Совхоз «Новодворский»
и СПК «Орля» Щучинского, СПК «Крейванцы» Ош�
мянского районов.

Не проведена поверка весов в СПК «Дворец�Агро»
и СПК «Орля».

На уборку урожая текущего года требуется около
23 тыс. тонн дизельного топлива и 3 тыс. тонн бензи�
на, для сушки зерна необходимо порядка 5 тыс. тонн
печного топлива, что в существующих ценах состав�
ляет около 170 млрд. рублей. На 30.06.2011 г. в сель�
скохозяйственных организациях области имелось
1883 тонны дизельного топлива и 339 тонн автомо�
бильного бензина.

На 2011 год запланировано строительство 25 зер�
ноочистительных комплексов и 8 хранилищ зерна.
По состоянию на 30 июня текущего года изготовлены
24 фундамента, ведется монтаж оборудования на 23
зерносушильных комплексах. На строительстве зер�
нохранилищ ведутся работы по заливке фундамен�
тов на 9 объектах, только в СПК «Сеньковщина» Сло�
нимского района по состоянию на 29.06.2011 ведет�
ся монтаж оборудования.

К началу уборочных работ планируется ввести в
эксплуатацию 17 зерносушильных комплексов про�
изводительностью до 30 тонн в час. Однако графики
ввода в эксплуатацию до настоящего времени не раз�
работаны.

Информация направлена в Гродненский област�
ной исполнительный комитет для принятия мер реа�
гирования.

УРАДЖАЙ�2011

СВК «Ракаўцы» сёлета пер�
шым прыступіў да ўборкі рапсу. У
сераду, 13 ліпеня, на палеткі гас�
падаркі выйшлі першыя камбай�
ны. Справа пачалася з лёгкай рукі
Анатоля Ражанскага, які першым
вывеў на поле свой агрэгат. За яго
“лідчанінам” на ўчастак прыбылі
яшчэ два такія ж. А тры – адправ�
іліся на другое поле. Так размер�
кавалася справа на ўборцы ў пер�
шы дзень. Магло б выйсці і больш,
але некаторыя камбайны не змаглі
прыступіць да працы па тэхнічных

Якім бы ні было надвор’е,
а сярэдзіна ліпеня для агра�
рыяў заўсёды выдаецца
“спякотнай”. Зялёнае жніво
яшчэ не скончана, а на па�
леткі з дня на дзень трэба
выводзіць “каралёў мехста�
на” – камбайны. Доўгі час
каля іх завіхаліся слесары і
механізатары – рыхтавалі
тэхніку да пачатку ўборач�
най. Выспеў рапс, а разам з
ім падаспела і першае вып�
рабаванне для камбайнаў –
яго ўборка. Як тэхніка і ме�
ханізатары справяцца з ім –
пакажуць бліжэйшыя тыд�
зень�другі.

прычынах. Як кажа старшыня гас�
падаркі Дзмітрый Ціценка, уборку
заўсёды пачынаюць самыя леп�
шыя і адказныя механізатары.
Тыя, якія паклапаціліся, каб свое�
часова прывесці тэхніку ў стан “аб�
салютнай гатоўнасці”.

На ўборцы Анатоль Ражанскі
працуе не першы год. Пачынаў яшчэ
на старым “Доне”, а пяць год назад
перасеў на камбайн “Ліда�1300”. На
шчасце, у гэтым сезоне першы
дзень ўборкі не быў “камяком”. Тэх�
ніка не падвяла, надвор’е таксама.

Уборка рапсу – справа вельмі
далікатная. Пры спякотным надвор’і
стручкі ад удараў падчас малаць�
бы пачынаюць трэскацца і ўсё
“змесціва” высыпаецца на зямлю.
Таму механізатары падыходзяць да
даручанай ім справы з вялікай ад�
казнасцю. Кожны зацікаўлены ў
тым, каб у бункер яго камбайна тра�
піла як мага больш. Вядома, пра
вынікі працы гавораць не ўбраныя
гектары, а намалочаныя тоны. У пер�
шы дзень уборкі са старшынёй гас�
падаркі мы трапілі на зернесушыл�
ку а пятнаццатай гадзіне. На той
момант там ужо ляжала больша за
30 тон намалочанага зерня.

Як расказаў старшыня СВК
“Ракаўцы”, усяго ў гаспадарцы 320

га азімага рапсу. Было б больш, але
40 га французскага гібрыду вы�
мерзла. Затое айчынны “Казярог”
нармальна перазімаваў. У мінулым
годзе гаспадарка панесла яшчэ
большыя страты – вымерз увесь
азімы рапс, а гэта больш за 300 га.

З уборкай рапсу ў “Ракаўцах”
разлічваюць справіцца за дзён
пяць. Работы тут ідуць пад
пільным наглядам старшыні. Рапс,
як маслічная культура, можа сама�
загарацца, таму да яго сушкі ста�
вяцца вельмі сур’ёзна. Вядзецца
яна пры невысокіх тэмпературах.
Высушаны, ён трапіць на камбінат
хлебапрадуктаў на перапрацоўку.
Там з яго выціснуць масла, а жмых
вернуць у гаспадарку, дзе ён пой�
дзе на корм жывёле.

Праз дзён дзесяць СВК “Ра�
каўцы” плануе распачаць сапраў�
днае жніво – уборку збожжавых.
На сёння палеткі з даспяваючым
зернем радуюць. Засуха і гарачы�
ня ў пачатку лета, якія так напало�
халі аграрыяў краіны, на пасевах
амаль што не адбіліся. Цяпер ко�
лас наліваецца нармальна, так
што ў гаспадарцы чакаюць доб�
рага ўраджаю.

Таццяна ПУНЖЭЛЬ.
Фота аўтара.

Старшыня СВК «Ракаўцы» Дзмітрый ЦІЦЕНКА і механізатар
Анатоль РАЖАНСКІ.
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КАМУНАЛЬНАЯ  ГАСПАДАРКА

Тое, што было вызначана праг�
рамай, своечасова зроблена і на
Смаргоншчыне. Аднак жыццё, як
кажуць, не стаіць на месцы: што�
год прырастае новымі дамамі
жыллёвы фонд рэгіёну, узводзяц�
ца шматлікія аб’екты сацыяльна�
культурнага, бытавога ды іншага
прызначэння. І выконваецца ра�
бота аналагічная колішняй праг�
раме “Зачынены пад’езд”.

310 дамоў, у тым ліку 47 аднапа�
вярховых і 263 – шматпавярховыя,
8 інтэрнатаў (общежитий) знаход�
зяцца цяпер на тэхнічным абслуго�
ўванні камунальнага ўнітарнага
прадпрыемства “Жыллёвая рамон�
тна�эксплуатацыйная служба Смар�

Некалькі гадоў таму ў Беларусі была прынята да выканання
спецыяльная праграма “Зачынены пад’езд”. Распачалася шы�
рокамаштабная работа па абсталяванні пад’ездаў жылых дамоў
вонкавымі металічнымі дзвярамі і электроннымі запорна�пера�
гаворнымі ўстройствамі (дамафонамі) і кодавымі замкамі. Мэта
прагматычная і ўсім зразумелая: пазбавіць свабоднага ўваходу ў
пад’езд непажаданых пабочных людзей, прадухіліць магчымы
крадзеж з кватэр, усталяваць у пад’ездах чысціню і парадак, да�
машнюю ўтульнасць.

гонскага раёна”. За апошні час з
долевым удзелам жыхароў адра�
мантаваны 32 пад’езды, устаноўле�
на 27 металічных дзвярэй з дама�
фонамі. А ў цэлым па горадзе 588
пад’ездаў абсталяваны запорна�
перагаворнымі ўстройствамі і 252
– кодавымі замкамі.

Сёлета работнікі КУП “ЖРЭС”
плануюць адрамантаваць яшчэ 23
пад’езды жылых дамоў.

Металічныя дзверы з дамафо�
нам устанаўліваюцца на падставе
заключаных дагавораў з прадас�
таўленнем растэрміноўкі аплаты
на 6 месяцаў і ўключэннем адпа�
веднай сумы ў квітанцыі на аплату
камунальных паслуг.

8 113 80 80 80 80 80 513 000
10 104 65 65 65 65 65 429 000
15 80 48 48 48 48 48 320 000
16 76 46 46 46 46 46 306 000
20 60 41 41 41 41 41 265 000
36 45 30 30 30 30 30 195 000

КУП «ЖРЭС СМОРГОНСКОГО РАЙОНА»
производит установку металлических дверей

с домофонами с рассрочкой оплаты на 6 месяцев
по расценкам, указанным ниже

(двери металлические с полимерным покрытием
«шагрень» (коричневая, серая)

с квартиры с подъезда
8�квартирный подъезд 513 тыс. руб. 4 102 000
10�кв. подъезд 429 тыс. руб. 4 288 000
15�кв. подъезд 320 тыс. руб. 4 797 000
16�кв. подъезд 306тыс. руб. 4 888 000
20�кв. подъезд 265 тыс. руб. 5 298 000
36�кв. подъезд 195 тыс. руб. 7 000 000

В комплекте � 4 ключа.
Рассрочка платежа

К�во
квартир
в подъезде

Месяцы/тыс. руб. Всего
с квартиры,
руб.1 2 3 4 5 6

По вопросам установки металлической двери с домофонной
связью обращаться по телефонам:
5�29�13, 5�51�64 � микрорайон Восточный.
2�22�98 � Центральный.
2�13�94, 2�12�48 � Западный.
3�76�34, 3�68�41 � Корени.

СЛУЖУ  ОТЧИЗНЕ!

С целью дальнейшего совер�
шенствования системы подготов�
ки войск изменены временные па�
раметры начала учебного года в
Вооруженных Силах и сроки про�
ведения призыва граждан на сроч�
ную военную службу и службу в
резерве. Если ранее учебный год
в Вооруженных силах начинался 1
февраля и заканчивался 31 нояб�
ря, то следующий учебный год
начнётся 1 декабря 2011 и закон�
чится 31 октября 2012 года. Соот�
ветственно изменяются и сроки
проведения призывной кампании.
Если раньше мероприятия призы�
ва осуществлялись два раза в год:
в октябре�январе и апреле�июле,
то с нынешнего года они перено�
сятся на август�ноябрь и февраль�
май. Сроки отправки призванных
граждан к месту прохождения
срочной военной службы изменя�
ются с января на май и с июля на
ноябрь, а прохождения службы в
резерве – с июля на ноябрь.

Эти перемены наиболее пол�
но учитывают интересы молодых
людей. Во�первых, время поступ�
ления абитуриентов в учреждения
образования не будет совпадать
с мероприятиями призыва. Тем
самым у молодых людей будет
больше времени для подготовки
и сдачи экзаменов. При этом от�
падет необходимость предостав�

В новой концепции национальной безопасности Республики
Беларусь потребности государства рассматриваются в совокуп�
ности с интересами личности и общества.

ления призывным комиссиям от�
срочек от призыва на срочную во�
енную службу и службу в резерве
для продолжения образования
выпускникам средних и средне�
специальных учебных заведений.
Во�вторых, мероприятия призы�
ва не будут отрывать выпускников
высших учебных заведений от
подготовки и сдачи выпускных эк�
заменов и защиты дипломных ра�
бот. Кроме того, закончив обуче�
ние в июне�июле, выпускники
высших и средних специальных
учреждений образования смогут
трудоустроиться, получить прак�
тику работы, что обеспечит их га�
рантированное трудоустройство
по прежнему месту работы после
увольнения из рядов Вооруженных
Сил.

И третий положительный мо�
мент, на который хотелось бы об�
ратить внимание – это то, что во�
еннослужащие, отслужившие уста�
новленные сроки срочной военной
службы, будут иметь возможность
поступать в учреждения образо�
вания непосредственно после
увольнения в запас в мае, а также
в ноябре – в учреждения образо�
вания сельскохозяйственного
профиля.

При принятии решения учи�
тывался тот факт, что январь яв�
ляется наиболее неблагоприят�

ным месяцем для адаптации но�
вого пополнения к условиям воен�
ной службы. В этот период на про�
тяжении долгого времени регис�
трируется подъем заболеваемос�
ти острыми респираторными за�
болеваниями. Соответственно,
при отправке призванных граж�
дан в войска в ноябре, появится
возможность снизить уровень за�
болеваемости военнослужащих.
Необходимо еще подчеркнуть, что
военнослужащие, выслужившие
установленные сроки службы, бу�
дут уволены в запас своевремен�
но, в установленные законодатель�
ством сроки. Эти сроки не изме�
нились. В соответствии с Законом
Республики Беларусь «О воинской
обязанности и воинской службе»
составляют:

для граждан, не имеющих
высшего образования – 18 меся�
цев;

для имеющих высшее образо�
вание – 12 месяцев;

для прошедших обучение на
военных кафедрах или факульте�
тах по программам подготовки
младших командиров – 6 месяцев.
Призывной возраст – до 27 лет.

Убежден, что обозначенные
нововведения принесут пользу как
Вооруженным Силам, так и моло�
дым людям, которым предстоит
служба в армии.

Леонард ГРУЖЕВСКИЙ,
районный

военный комиссар.

В  ТЕМУ

Первым вопросом, который задавал военный
комиссар новобранцам – нет ли проблем, пре�
пятствующих прохождению военной службы. За�
местителя главврача Виталия Круповича боль�
ше волновало состояние здоровья юношей – ведь
все они отправляются служить в так называемые
элитные войска. Председатель комиссии Алек�
сандр Версоцкий поинтересовался у Дениса Фе�
доровича, кто является председателем государ�
ственного пограничного Комитета. Призывник
сначала растерялся, а потом вспомнил, что кор�
ни Игоря Рачковского в Ордашах, где живет и его
бабушка, значит – почти земляки.

Игорь Гович и Алексей Годун – специалисты
с высшим образованием, когда�то они учились
в одной школе, и даже некоторое время в одном
классе. Игорь – юрист, Алексей – специалист
по социальной работе. Им пока не удалось уст�
роиться на работу по специальности, но оба уве�
рены, что служба в армии – обязательна для лю�
бого мужчины. К тому же не исключают юноши и
возможности в дальнейшем связать свою жизнь
с армией на более длительный срок.

Степан Михалковский пришел в военкомат на
этот раз с отцом. На мой вопрос, как Александр Алек�
сеевич относится к тому, что сын, выпускник исто�
рического факультета, сменит лёгкую летнюю обувь
на «кирзачи», отец призывника ответил, что любой
мужчина должен почувствовать себя защитником
Родины и пожелал сыну и всем юношам помнить,
что все они белорусы, а наша республика – запад�
ный форпост.

Алла СТРАШИНСКАЯ.
Фото автора.

На прошлой неделе на заседание район�
ной призывной комиссии были приглашены
граждане, которые в скором времени будут
проходить срочную военную службу во внут�
ренних войсках МВД, органах пограничной
службы, государственной безопасности и
отдельных подразделениях Вооруженных
Сил. По плану отправок для Сморгонского
райвоенкомата определено 25 человек. Сле�
дующий призыв пройдет в ноябре 2011 года.

Виталий ВОЛЬСКИЙ получает повестку.

Игорь ГОВИЧ и Алексей ГОДУН с оптимиз�
мом идут в армию.

Семінар, прысвечаны пы�
танням аховы працы
прайшоў на базе Смар�

гонскага ПМС. У ім прынялі ўдзел
кіраўнікі, галоўныя інжынеры і
спецыялісты па ахове працы
прадпрыемстваў і арганізацый
раёна. Месца правядзення было
абрана невыпадкова. Смаргон�
скае ПМС па выніках мінулага
года заняло першае месца ў ра�
ённым аглядзе�конкурсе на леп�
шую арганізацыю аховы працы.

Адкрыў семінар старшыня раён�
най камісіі па ахове працы Віктар
Сівак. Затым слова было прадастаў�
лена начальніку ПМС Івану Шапялю.
Ён расказаў, як на прадпрыемстве ар�
ганізавана работа па ахове працы, а
пасля пацвердзіў сваё паведамлен�
не наглядным прыкладам – правёў
гасцей па тэрыторыі. Убачанае пры�
емна ўразіла многіх. Было відаць –
на прадпрыемстве створаны добрыя

АХОВА  ПРАЦЫ

ўмовы як для працы, так і для адпа�
чынку. У памяшканнях, дзе працуюць
рабочыя, гаражах па�гаспадарску
падтрымліваюцца чысціня і парадак.
Калі ўзнікаюць якія�небудзь прабле�
мы – адразу іх ліквідуюць. Асабліва
спадабаўся ўдзельнікам “экскурсіі” па
прадпрыемстве стан утрымання раз�
дзявалкі, пакоя для прыёму ежы, ду�
шавых і санвузлоў. Можна нават па�
зайздросціць работнікам ПМС, якія
маюць магчымасць пасля работы не
проста памыцца, а нават у лазні па�
парыцца.

Пасля абходу тэрыторыі ўдзель�
нікі семінара зноў сабраліся ў акта�
вай зале. Гутарку працягнула інжы�
нер па ахове працы Ірына Страшын�
ская. Яна больш падрабязна спыні�
лася на клопатах адміністрацыі і праф�
кама па паляпшэнні аховы працы. Аб

заканадаўчым баку працы работні�
каў і прафілактыцы вытворчага траў�
матызму за 6 месяцаў бягучага года
расказаў в. а. начальніка Смаргонс�
кай міжраённай інспекцыі працы
Юрый Пытчанкаў. Ён засяродзіў увагу
на тым, што нават падчас уборкі ўрад�
жаю ў гаспадарках раёна інжынеры
па тэхніцы бяспекі не павінны стана�
віцца грузчыкамі або вагаўшчыкамі.
Гэтыя людзі павінны заўсёды быць
на сваім месцы.

Пасля з паведамленнямі выс�
тупілі прадстаўнікі цэнтра гігіены і
эпідэміялогіі, аддзялення энерга�
нагляду, пажарнага нагляду, ДАІ і ад�
дзела па працы, занятасці і са�
цыяльнай абароне насельніцтва.
Кожны з іх раскрыў свой удзел у вы�
рашэнні разглядаемай праблемы.

Таццяна ПУНЖЭЛЬ. Падрыхтаваў да друку Ян ІВАНЧЫК.


